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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第６回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 １月６日（火）午前１０時～１１時００分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 菅沼委員、福井委員、花渕委員、山本委員 野口委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤事業係長 長堀副主査（再任用）、岡本主事 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 公民館運営審議会の報告 

 

２ 主催事業について 

⑴ 子ども体験講座（報告）について 

⑵ その他の講座について 

 

３ その他 

⑴ 都公連研修会について 

⑵ 公民館三者合同研修会について 

⑶ 来年度の事業計画について 
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 会  議  結  果 

〔司会〕菅沼委員 

 

司  会  第６回定例会です。よろしくお願いします。 

 

１ 公民館運営審議会の報告 

若藤係長  １１月は臨時の公民館運営審議会が開催されましたが、本日は内容について

の具体的な報告はありません。 

司  会  ＮＰＯの委託について、その後の説明会の開催予定はどのようになっている

のでしょうか。 

若藤係長  具体的な日程は確定しておりません。 

司  会  次回の公民館運営審議会はいつになりますか。 

若藤係長  １月２２日に開催されます。今後の情報が分かり次第、お伝えします。 

 

２ 主催事業について 

⑴ 子ども体験講座（報告）について 

岡本主事  ６月、９月、１２月に子ども体験講座を開催して、延べ５９人の参加があり

ました。１回目は２０人、２回目は８人、３回目は３１人が受講しました。 

司  会  去年も１回目と２回目の参加者が少なかったと思います。 

山本委員  ２回目の講座については、当日のキャンセルが多く、半数くらいがキャンセ

ルとなりました。２回目の講座は小学生の低学年では内容が難しいと思いま

す。３回目のクリスマスリース作りは毎年、参加者が多いです。講座の途中で

もっと先生が中に入って、クリスマスリースの作り方を受講者に話した方が良

いと感じました。 

福井委員  講座の対象者は市内在住の小・中学生となっていますが、小学１、２年生と

中学生の講座で、同じ内容では理解に差があり、募集対象の範囲が広過ぎます。 

司  会  参加者が少ない１、２回目については内容についての話し合いをすべきであ

ると思います。 

(2)その他の講座について 

岡本主事  １２月に３日間の日程で成人大学を開催し、延べ１４５人の参加がありまし

た。応募人数６０人に対し、参加人数は５５人で、参加率が高かったです。 

野口委員  先生の話し方が柔らかくて、聞き易かったです。 

司  会  後日にアンケートのまとめの提出をお願いします。 

長堀副主査 市民講座は今のところ、１７人の申し込みがあり、その内、１４人が男性で

す。６０歳代以上の方の申込者が多いです。 

福井委員  講師はどのように選定しましたか。 

長堀副主査 財政フォーラムという自主グループに講師の推薦をお願いしました。１月２

９日から講座を開催していきます。 

 

３ その他 

⑴ 都公連研修会について 

若藤係長  １月１６日に持続可能な開発のための教育（ＥＳＤ）の研修があります。本

館からは４人が参加し、小金井市の公民館全体では１０人が参加予定です。今

からでも、参加できる方は申し込みをお願いします。 
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(2)公民館三者合同研修会について 

若藤係長  ２月３日に公民館三者合同研修会を開催し、テーマは「教育委員会制度の見

直しで公民館はどう変わるのか」です。講師は長澤成次先生（千葉大学教育学

部教授）にお願いしています。 

野口委員  研修会のグループ分けはどうしますか。 

若藤係長  こちらで行います。 

山本委員  何人くらいが参加するのでしょうか。 

若藤係長  ６０人くらいが参加予定です。 

(3)来年度の事業計画について 

若藤係長  予算はまだ確定していませんが、来年度の大幅な予算の変更の予定はあり

ません。 

長堀副主査 子ども体験講座は３回分の予算があります。平成１６年度から同じ講師に

講座をお願いしているので、講座の内容を変更しても良いのではないでしょ

うか。 

司  会  これまでと同じような講座の内容では人数が増えることは無さそうなの

で、変更しても良いと思います。 

花渕委員  今年度の成人大学は３月の開催予定ですが、次年度はいつの開催予定でし

ょうか。 

長堀副主査 成人大学の実施時期は８月か、９月にしようと思います。 

花渕委員  まちづくり講座は開催するのでしょうか。 

若藤係長  あらためて講座の目的、内容を精査し、実施する予定です。 

長堀副主査 野川、小金井公園、浴恩館などの小金井市にある文化財を対象とした講座

にしていった方が良いかもしれません。 

司  会  子ども体験講座や市民講座、まちづくり講座の内容についてはもう少し議

論の必要があります。 

福井委員  市民映画会についてですが、１６ミリフィルムとＤＶＤを本館と貫井北分

館で、隔月で上映する予定でしょうか。 

若藤係長  隔月で上映していく予定です。 

福井委員  上映する作品については、スケジュールをお知らせした方が分かりやすい

と思います。 

若藤係長  スケジュールをお知らせするかを検討します。 

福井委員  市民が作る自主講座の男女共同参画部門は哲学や遺伝子の講座が入ってい

ます。これらの講座は男女共同参画とは言い難いです。また、一般部門と男

女共同参画部門の募集を同時にした方が良いのではないでしょうか。 

長堀副主査 同時に募集をした方が良いと思います。事前に説明会を行い、講座や保育

の受付、チラシの印刷は各自で行って貰うようにお願いします。 

司  会  講座の受付は公民館が行うべきではないでしょうか。 

花渕委員  何かあった場合には、公民館が責任を取る必要があります。 

司  会  次回の会議までに細則の作成をお願いします。 

長堀副主査 シルバー大学は資料の日程となります。月３回ベースで講座を開催してい

きます。 

司  会  毎週、講座を開催した方が良いのではないでしょうか。 

野口委員  １週目から４週目に講座を行い、５週目がある場合は講座を休みにすると

いうのはどうでしょうか。 

福井委員  受講者からすると毎週、講座を開催した方が良いです。 
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長堀副主査 それでは毎週、講座を開催することとします。市報の４月１５日号で募集

を行います。５月２０日から講座を開始するということでよろしいでしょう

か。 

司  会  それで良いと思います。８月を挟んで、前半、後半で８回ずつの開催でお

願いします。 

長堀副主査 後半の講座は９月２日から開始ということでよろしいでしょうか。 

司  会  それで良いと思います。 

長堀副主査 野外研修は６月１０日と１０月１４日を予定しています。６月は電車、１

０月はバスを利用予定です。 

司  会  次回は２月３日（火）午前１０時から行います。 

     本日はこれにて終了します。 

以上  

 


